
 
 
 
An alle Mitglieder 
des Ortsvereins Hirzweiler 
 
 
                                          Hirzweiler, 02.06.2018 
 
 

Protokoll  zur Vorstandssitzung am Dienstag, dem 22.  Mai 2018 
 

 
 
TOP 1: Begrüßung und Eröffnung 
 
Die Vorsitzende eröffnet gegen 19:00 Uhr die Vorstandssitzung und begrüßt  alle anwe-
senden Vorstandsmitglieder. Die ursprünglich für Montag, den 14. Mai geplante Vor-
standssitzung musste wegen Unwetters kurzfristig verschoben werden. 
 
TOP 2: Berichte 
 
Ortsrat: Ralf Fischer 
 
Fischer berichtet von der Teilnahme des Kämmerers der Gemeinde Illingen, Christoph 
Schmidt, an der letzten Ortsratssitzung.  
Zu den dicksten Ausgabebatzen im neuen Haushalt zählen die beiden vorgesehenen 
neuen Feuerwehrgerätehäuser in Hirzweiler und Illingen, die jeweils mit etwa 2 Mio. € 
Baukosten veranschlagt sind. Der Zuschuss des Ministerium des Innern (MdI) beträgt 
für jedes Gebäude ca. 1,35 Mio. €. Die restlichen Fehlbeträge von je. ca. 650.000 € 
müssen durch die Gemeinde erbracht werden. 
U.a. wurde die Umwidmung des Sportplatzes in Hirzweiler zu Baugelände wieder sei-
tens der Gemeinde aufgegriffen, wobei der SV Hirzweiler schriftlich erklärt hat, dass der 
Sportplatz für den Spielbetrieb nicht mehr benötigt wird. Unter Einbeziehung des Gebie-
tes "Zum Gesehr" könnten dort etwa 10 bis 12 Bauplätze entstehen, wobei man von 
einem  Gesamtertrag von ca. 850.000 € ausgeht. Die Restfinanzierung soll durch weite-
re Grundstücks- und Immobilienverkäufe in der Gemeinde erfolgen.  
 
Die in diesem Zusammenhang entstandene Diskussion in der Bevölkerung wird thema-
tisiert. 
Weitere Investitionen sind für die Dorfwaldhalle in Hirzweiler vorgesehen. Für die Sanie-
rung der Duschen in der Dorfwaldhalle  werden für die Jahre 2018/2019 60.000 € in den 
Haushalt eingestellt. 
 
Im Bereich des "29-er Weges" soll eine Hundetoilette aufgestellt werden. Auch wenn 
die bisherigen Versuche in der Gemeinde mit solchen Einrichtungen sich nicht bewährt 
haben, will man dennoch einen Versuch starten. Die Kosten betragen ca. 300 bis 400 €. 
 
 
 
 
 
 



Gemeinderat: Joachim Fuchs 
 
Die Gemeinde beabsichtigt die Schaffung von "Seniorenlotsen" , die Hilfeleistungen wie 
andere Sozialverbände erbringen sollen. 
 
Eine weitere neue Einrichtung soll die "Mobile Saar" werden, die Hilfestellung bei feh-
lender Mobilität älterer Menschen gewährleisten soll, z.B. als Begleitung in öffentlichen 
Verkehrsmitteln. Die Tätigkeiten werden von haupt- und ehrenamtlichen Helfern er-
bracht. Weitere Mitarbeiter werden noch gesucht. Die Helfer können frei entscheiden, 
welche Leistungen sie erbringen wollen. 
 
 
Kreistag: Sabine Fischer 
 
Der Haushalt des Landkreises ist genehmigt. 
 
Die Beleuchtung der Zufahrt auf dem Finkenrech soll zum Teil auf LED umgeändert 
werden. Die Kosten belaufen sich auf ca. 14.600 €. 
 
TOP 3: Käsetage 
 
Die "Bude" ist bestellt. Michael Kraemer besorgt den Wein, Erwin Schütz den Sekt. Ralf 
Fischer kümmert sich um die Gläser. Hinsicht einer Kühlmöglichkeit  bedarf es noch 
weiterer Überlegungen. 
 
Bei der nächsten Vorstandssitzung soll der Einsatzplan weitestgehend fertiggestellt 
werden. 
 
TOP 4: Kommunalwahl 2019 
 
Es erfolgt eine Diskussion um die Kandidaten für den Ortsrat, den Gemeinderat und 
den Kreistag. 
 
 
TOP 5: Verschiedenes 
 
Joachim Fuchs empfiehlt eine Informationsveranstaltung in der Illipse zum Thema "wie-
derkehrende Beiträge". 
Erwin Schütz weist darauf hin, dass der Ortsverein Hirzweiler der SPD im Jahr 2023  
100 Jahre alt wird. Die Versammlung einigt sich darauf, die Sache nach der Kommu-
nalwahl im kommenden Jahr verstärkt anzugehen. 
 
 
TOP 6: Terminierung der nächsten Vorstandssitzung 
 
Die nächste Vorstandssitzung findet am Montag, dem 25. Juni 2018 um 18:30 Uhr 
statt. 
 
 
Um 21:00 Uhr bedankt sich die Vorsitzende für die angeregten Gespräche sowie positi-
ven Ideen und schließt die Sitzung. 


